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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 12/6/2024 

Reunião Ordinária do dia 11 de junho de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia onze de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 

Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 

São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo vereador Caio 

André Pinheiro de Oliveira, do União Brasil (União); e secretariada pelo vereador 

João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. PRESENTES, ainda, os vereadores 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Podemos; Francisco Carpegiane Veras de 

Andrade, Raiff Matos Silva Vasconcelos e Marcel Alexandre da Silva, do Partido 

Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego 

Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do 

União Brasil (União); David Valente Reis, Gilmar de Oliveira Nascimento, Manoel 

Eduardo dos Santos Assis, Eduardo Assunção Alfaia e Joelson Sales Silva, do 

Avante; Dione Carvalho dos Santos, Rosinaldo Ferreira da Silva e Alonso Oliveira 

de Souza, do Agir; Ivo Santos da Silva Neto, do Partido da Mulher Brasileira (PMB); 

Márcio José Maia Tavares, Roberto Sabino Rodrigues e Daniel Amaral 

Vasconcelos, do Republicanos; Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); 

François Vieira da Silva Matos, Jander de Melo Lobato e Samuel da Costa Monteiro, 

do Partido Social Democrata (PSD); Isaac Tayah, João Kennedy de Lima Marques 

e Robson da Silva Teixeira, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 

Augusto da Eira Corrêa, Carmem Glória Almeida Carratte e Elissandro Amorim 

Bessa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar e Wallace 

Fernandes de Oliveira, do Democracia Cristã (DC); Rosivaldo Oliveira Cordovil, do 

Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo 

e Lissandro Breval Santiago, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do 

Cidadania; e Thaysa Lippy Silva de Souza, do Partido da Renovação Democrática 

(PRD). JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Allan Campelo da Silva, do 

Podemos; e Luís Augusto Mitoso Júnior, do MDB. Havendo quórum regimental e 

invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e, na 

sequência, o secretário, vereador João Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia 

dez de junho do ano em curso. Em Questão de Ordem, o vereador Eduardo Alfaia 

solicitou a inversão de Pauta para aprovação de um projeto de lei orçamentária do 

Poder Executivo. O Presidente informou que haveria deliberação de um projeto de lei 

de autoria do Poder Executivo, que tratava de matéria orçamentária e, em seguida 

retornariam para o Grande Expediente. Ato contínuo, submeteu o pedido de inversão 

à apreciação dos vereadores, tendo este sido aprovado pelos presentes; pediu, ainda, 
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aos vereadores que registrassem suas presenças para o início da Ordem do Dia. Em 

Questão de Ordem, o vereador Daniel Vasconcelos registrou a presença de 

membros da juventude católica de algumas comunidades da cidade que participavam 

do Projeto Jovem no Parlamento, cujo objetivo era incentivar a juventude a participar 

da vida pública e política, conhecendo o trabalho realizado na Câmara Municipal. Após 

pediu que fosse cedido tempo para um breve discurso do jovem Jadson Oliveira, 

membro da Paróquia São José Operário, que representaria os jovens presentes. O 

Presidente acatou o pedido e cedeu dois minutos para manifestação do jovem Jadson 

Oliveira, deu boas-vindas e parabenizou a todos pela participação no projeto. Com a 

palavra, o orador agradeceu a oportunidade e destacou a importância do apoio para 

o desenvolvimento do protagonismo juvenil na transformação da sociedade, 

enfatizando que com a ajuda do projeto se tornou finalista do curso de Enfermagem e 

como vice-presidente da Liga Multidisciplinar de Ensino em Primeiros Socorros do 

Amazonas buscava repassar seu conhecimento sobre noções básicas aos jovens 

interessados. Finalizando, agradeceu novamente ao vereador Daniel Vasconcelos 

pela oportunidade e pelo apoio recebido. Após, o Presidente passou os trabalhos 

para a Ordem do Dia. Na Pauta, foram aprovados os Pareceres Favoráveis das 

Comissões de Constituição, Justiça e Redação; e de Finanças, Economia e 

Orçamento ao Projeto de Lei n. 310/2024, de autoria do Executivo Municipal, 

capeado pela Mensagem n. 36/2024, que “Altera a redação da Lei n. 3.111, de 26 

de julho de 2023, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 

2024 e dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado, em discussão 

única, e seguiu à sanção do Prefeito. Em seguida, o Presidente passou os 

trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos (dois e um) 

e os vereadores inscritos.  O primeiro orador, vereador Sassá da Construção Civil, 

manifestou-se acerca das demissões que estavam acontecendo na concessionária 

Amazonas Energia, ressaltando os pagamentos irregulares das rescisões, que 

demonstravam a falta de compromisso da empresa com seus funcionários; declarou 

que solicitaria audiência pública com a nova empresa que assumiria a prestação dos 

serviços na cidade, para que esta informasse qual seria a metodologia de trabalho; e 

expressou preocupação com as tratativas em relação à mudança. Em seguida, 

manifestou-se a respeito da falta de valorização dos trabalhadores da construção civil 

pelas empresas do ramo, enfatizando o risco de paralização da classe, devido a vários 

fatores, como a desvalorização salarial, a falta de equipamentos de segurança e o 

baixo valor pago do vale-alimentação. Foi aparteado pelo vereador Roberto Sabino. 

Retomando a palavra, acolheu o aparte e, finalizando, declarou que gostaria que a 

Câmara Federal criasse uma lei que amparasse os trabalhadores nos casos de atraso 

de pagamento de salários, com punições para as empresas que não cumprissem o 

prazo determinado, reforçando que as leis trabalhistas deveriam ser cumpridas, 

independentemente do local de trabalho. O segundo orador, vereador Isaac Tayah, 

falou sobre a inauguração do Píer Turístico Manaus 355, realizado pela Prefeitura no 

dia nove do corrente mês (último domingo), com o objetivo de fomentar ainda mais o 

turismo na cidade, parabenizando o Executivo Municipal e todos os envolvidos na 

construção da estrutura. Em seguida, discorreu a respeito da próxima estiagem no 
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Estado, ressaltando que Prefeitura já iniciara o trabalho junto aos empresários, para 

a estocagem de alimentos e outros itens essenciais, a fim de que não houvesse 

desabastecimento no período de seca; e pontuou que seria necessária a perfuração 

de poços artesianos para irrigação de plantas e outras ações que necessitavam de 

água. Após, destacou e falou sobre a importância da entrega dos documentos de 

regularização fundiária aos moradores do bairro Rio Piorini, que seria realizada na 

data corrente, pela Secretaria Municipal de Habitação e assuntos Fundiário – Semhaf. 

Foi aparteado pelos vereadores Elan Alencar e Diego Afonso. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, concluindo, pontuou a relevância de novos pontos 

turísticos para a cidade e parabenizou o novo secretário da Fundação Municipal de 

Cultura, Eventos e Turismo – Manauscult, Jender Lobato. O terceiro orador, vereador 

Gilmar Nascimento, parabenizou a Prefeitura pelos trabalhos realizados na cidade, 

destacando o Mirante Lúcia Almeida e a inauguração do Píer Turístico Manaus 335, 

como pontos turísticos que gerariam desenvolvimento econômico e vagas de emprego 

na cidade. Prosseguindo, discorreu sobre o avanço conquistado pela Secretaria 

Municipal de Educação – Semed no Índice de Desenvolvimento da Educação Básica 

– Ideb, parabenizando a titular da pasta, Dulce Almeida, e todos os envolvidos nas 

ações que ocasionaram o aumento do citado índice, de igual modo, o prefeito David 

Almeida, pelas reformas realizadas em mais de trezentas e trintas escolas municipais. 

O parlamentar ressaltou as ações na área da saúde básica, por meio das quais 

Manaus alcançou, pela sétima vez consecutiva, o primeiro lugar entre as capitais 

brasileiras no programa Previne Brasil, do Ministério da Saúde. Destacou, ainda, a 

aprovação dos Projetos de Leis n. 309/2024 e n. 316/2024, que tratavam da data base 

dos servidores da educação e da saúde, assim como o Projeto de Lei n. 311/2024, 

que tratava do Plano de Cargos, Carreiras e Renumeração – PCCR dos servidores 

de áreas não específicas do Poder Executivo, parabenizando o Prefeito pela 

valorização dos servidores públicos. Foi aparteado pelos vereadores Isaac Tayah, 

Elan Alencar e Prof.ª Jacqueline. Retomando a palavra, acolheu os apartes, tendo 

sido de forma parcial o da vereadora Prof.ª Jacqueline e, finalizando, considerou que 

era necessário reconhecer os avanços feitos pela atual gestão na área da educação. 

Em Questão de Ordem, o vereador Diego Afonso comunicou à Mesa que precisava 

se ausentar da sessão, por motivo de viagem, para tomar posse como membro do 

Diretório Nacional do partido União Brasil, em Brasília. O Presidente parabenizou o 

vereador, declarando sua satisfação pela posse do questionante. O quarto orador, 

vereador Rodrigo Guedes, discordou das colocações feitas pelo vereador Gilmar 

Nascimento a respeito da educação na cidade, ressaltando que se o pedido de 

urgência ao projeto que tratava da data base dos profissionais da educação não 

tivesse sido rejeitado, os servidores receberiam o reajuste pelo menor índice, proposto 

pelo Poder Executivo. Foi aparteado pelos vereadores Caio André, William Alemão, 

Lissandro Breval, Bessa, Capitão Carpê e Prof.ª Jacqueline. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, concluindo o seu discurso, esclareceu que o papel do 

parlamentar era fiscalizar e cobrar do Poder Executivo as melhorias para a população, 

tendo cobrado, ainda, do novo titular da Secretaria Municipal de Saúde, Djalma 

Coelho, o cumprimento da promessa feita pela secretária anterior de convocar os 
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aprovados no concurso da pasta. O quinto orador, vereador Capitão Carpê, 

lamentou a morte do policial militar, José Antônio Dantas de Araújo Júnior, ocorrida 

no último domingo, após atender a uma ocorrência de violência doméstica, no Centro 

da cidade. Ressaltou a necessidade premente de valorização do trabalho dos agentes 

de segurança pública, frisando que entrou em contato com o comandante geral da PM 

e solicitou, por meio de indicação, que os policiais da guarnição recebessem uma 

promoção por bravura. Finalizando, pediu ao governo do Estado para que respeitasse 

e valorizasse as instituições da segurança pública, resguardando os direitos dos 

agentes públicos. O sexto orador, vereador Marcel Alexandre, solidarizou-se com 

as palavras do seu antecessor e após, fez suas considerações sobre os debates 

realizados no mês de maio contra a violência à criança e ao adolescente. O 

parlamentar discorreu a respeito da aprovação no Senado Federal do Projeto de Lei 

n. 3.127/2019, que dispunha sobre tratamento químico hormonal e outras 

intervenções a condenados reincidentes em crimes contra a liberdade sexual (estupro, 

violação sexual mediante fraude e estupro de vulnerável), havendo a redução ou 

extinção da punibilidade aos que aceitassem participar do tratamento, considerando 

que houve um certo avanço para inibir os crimes, mas que seria o início de um 

processo com várias implicações e demandaria um amplo debate na sociedade, 

sugerindo, ainda, que o processo fosse acompanhado pela Comissão de Direito da 

Criança, do Adolescente e do Idoso da Casa e que fosse criada uma frente 

parlamentar para reforçar o acompanhamento. Encerrando, declarou que as decisões 

sobre a temática deveriam ser tomadas a partir de reflexões de caráter formativo e 

educativo para a sociedade. O sétimo orador, vereador Lissandro Breval, destacou 

a divulgação do resultado de estudo de viabilidade técnica e ambiental para 

repavimentação da BR-319 como de grande importância para a região Norte, 

considerando a rodovia um instrumento de ligação da região com o restante do país. 

Após, chamou novamente a atenção para a qualidade inferior da merenda escolar 

servida nas escolas municipais, frisando que em visita à Escola Municipal Magnólia 

Frota pode comprovar o fato e que após a visita recebeu várias denúncias de outras 

escolas que estavam na mesma situação. O parlamentar afirmou que continuaria a 

realizar fiscalização nas escolas, face à situação de ingestão na distribuição dos 

alimentos e de acompanhamento nutricional nas merendas distribuídas aos 

estudantes. Foi aparteado pelo vereador William Alemão. Retomando a palavra, 

acolheu o aparte e, finalizando, declarou que a cidade precisava de uma gestão séria 

e comprometida com a população. Em Questão de Ordem, o vereador Dione 

Carvalho registrou que o menor Miguel Noah Reis da Silva, diagnosticado com 

cardiopatia congênita, realizaria no dia seguinte, após um período de espera de quase 

cento e oitenta dias, mesmo com a garantia por decisão judicial, datada do dia quatro 

de janeiro do corrente ano, demonstrando sua preocupação com a demora no 

atendimento da decisão da Justiça, passível de multas diárias, considerando que 

muitas vezes os pacientes não conseguiam esperar longos períodos sem o risco de 

morte. Finalizando, disse esperar que não fossem necessárias decisões liminares 

para assegurar atendimentos aos pacientes cardiopatas, visto que estavam 

devidamente constituídos nas leis vigentes. Nada mais havendo a tratar, o 
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Presidente encerrou a sessão às doze horas e onze minutos. E, para que conste, 

eu, ............................................... (Jovana das Graças da Silva Cordeiro), lavrei a 

presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 

Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 08/08/2024 14:27:29
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 06/08/2024 13:43:03
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 06/08/2024 11:20:33
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 06/08/2024 10:15:28
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 06/08/2024 09:41:56
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 06/08/2024 09:33:52
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 06/08/2024 09:23:52
JOVANA DAS GRACAS DA SILVA CORDEIRO - 607.484.352-04 - AGENTE ADMINISTRATIVO -  EM 06/08/2024 09:15:23
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 05/08/2024 15:57:02
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